
 

  

令和６年 10月定例教育委員会会議録 

 

1 10月定例教育委員会会議 

 

[1]期 日   令和６年 10月 29日（火） 

[2]場 所   西都市役所 301会議室 

[3]会議時間 午前 10時から午前 11時まで 

[4]出席委員 榎本浩之教育長、髙橋博昭教育長職務代理者 

西村美津委員、濵砂晃一委員、旭吉真美子委員 

[5]参 与 重永教育政策課長、椎原社会教育課長、川崎スポーツ振興課課長補佐、 

京久保教育政策課課長補佐、岩原教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補

佐、佐伯教育政策課主幹兼教育総務係長 

 [6]議事日程 第１ 会議録の承認 ９月定例教育委員会会議録 

        第２ 行 政 報 告 10月行政報告について 

        第３ 議案第 24号 西都市学習等供用施設の指定管理者の指定について 

           議案第 25号 銀鏡地区集会施設の指定管理者の指定について 

第４ そ の 他 ①市例規類（教育委員会関連）について 

②その他 

 

2 開 会 

教 育 長 ただいまより、10月定例教育委員会を開催いたします。 

 

3 会議録承認 

教 育 長 はじめに、９月定例教育委員会会議録の承認を求めます。 

会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内

容について御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、９月定例教育委員会会議録を承認することと

いたします。 

 

4 行政報告 

教 育 長 つづいて、10月の行政報告をお願いします。 

教育政策課長 教育政策課の 10月の行政報告を行います。議案書８ページをご覧くださ

い。 

１日（火）でございますが、半年間の試用期間を経て、正式採用となった

市職員 14名に対する『新規採用職員辞令交付式』が議会委員会室で行われ、

教育長が出席されたところでございます。 

２日（水）ですが、『10月定例課長会』が議会委員会室で開催され、各課



 

  

からの連絡事項等がなされたところであります。 

４日（金）ですが、『校長会』が茶臼原小学校で開催されました。会では、

教育長から、令和６年度教育功労者表彰、優良教育実践表彰について、及

び人事異動について話をされたところであります。また、市教委からは各

種連絡事項等を行ったところであります。さらに、宮崎県健康増進課、高

鍋保健所より、フッ化物洗口についての説明、社会教育課より「第 35回西

都市総合文化祭美術展」への協力依頼がなされたところであります。 

５日（土）、『第 23回西都市戦没者追悼式』が西都市民会館で開催され、

教育長が出席されました。また、三納、三財、都於郡の各小中学校の児童・

生徒にも出席してもらったところでありますが、代表して三納中学校の

佐々木結さんが、修学旅行で長崎県を訪れ、被爆体験をされた方のお話を

聴き、感じ、考えたことを、平和と追悼の気持ちを込めた、発表がなされた

ところであります。 

６日（日）には、銀上学園の『運動会・体育大会』が、また、１２日（土）

には、都於郡小中学校、三納小中学校、三財小中学校の『運動会・体育大

会』が、１３日（日）には妻中学校の『体育大会』が、２０日（日）には、

妻北小学校、妻南小学校、茶臼原小学校の『運動会』が、そして、２７日

（日）には穂北小学校の『運動会』が開催されました。教育長のほか、教育

委員の皆様にも御臨席いただいた。ありがとうございました。 

７日(月)には、『文教厚生委員会管内調査』が都於郡中学校・都於郡小学

校、三財小中学校、三納小中学校、妻南小学校において実施され、私と岩原

補佐とで対応したところであります。 

21日(月)には、穂北中学校へ『学校支援訪問』を実施したところであり

ます。 

29日（火）は、『定例教育委員会』となっております。 

30日（水）でありますが、『第２回西都中学校設立推進委員会』が議会委

員会室において開催予定であります。 

31日（木）から 11月１日（金）にかけて、えびの市において『第２回宮

崎県都市教育長協議会』が開催予定でありますので、教育長が出席される

予定であります。 

教育政策課からの報告は以上であります。 

教 育 長 つづいて社会教育課お願いします。 

社会教育課長 つづきまして、社会教育課の 10月の行政報告を行います。議案書９ペー

ジになります。 

４日（金）、『西都原考古博物館開館 20周年記念特別展 展示会Ⅱ 開会式

が開催されております。2004年（平成 16年）４月 17日に開館しておりま

す西都原考古博物館の 20周年記念特別展の開会式が開催されました。この

特別展Ⅱの会期は 10月５日から 12月８日までとなっております。 

10 日（木）～11 日（金）、日南市で『九市社会教育関係主管課長及び担



 

  

当者会』が開催されました。今年度は事務局である日南市で開催されまし

て、県及び各市から課長及び担当者の参加のもと、各市から提案された議

題及びその回答について協議を行いました。会議終了後は、情報交換会、

翌日は飫肥城下町の視察研修が行われ、私と担当係長が出会しております。 

16日（水）～17日（木）、『宮崎県市立図書館長会』が、宮崎市立図書館

で開催されております。今年度は宮崎市立図書館が事務局となり、宮崎市

で開催されました。県及び各市から図書館長の参加のもと、協議事項につ

いて検討会議を行いました。会議終了後は、情報交換会、翌日は生目の杜

「遊古館」の視察研修が行われたところです。 

26 日（土）～11 月３日（日）、『第 35 回西都市総合文化祭 美術展』を

市民会館で開催します。情操豊かな人間性と潤いのある市民生活の向上を

目指し開催しております。展示部門は、絵画、書、写真、彫刻・工芸、デザ

イン、生け花で、西都市民又は西都市内に勤務あるいは通学している高校

生以上の出品となります。また、昨年度から中学生部門（絵画、デザイン）

を設けております。生け花以外について審査を行いまして、開催最終日に、

教育長及び副市長に出席いただき、表彰式を行います。今回は、一般と無

鑑査をあわせまして、84 名、102 作品の出品があったところです。また、

11月 13日からは、障がい者アート展が開催される予定となっております。 

26日（土）～27日（日）、『日本ＰＴＡ九州ブロック研究大会長崎大会』

が長崎市で開催されました。「学びを実践へ！ ～集まろうで 語り合おう

で やってみようで～」を大会スローガンとしまして九州ブロックＰＴＡ

関係者が集いました。初日の分科会及び２日目の全体会に本市ＰＴＡ協議

会役員５名と職員２名の計７名が出会しております。 

説明は以上であります。 

教 育 長 つづいてスポーツ振興課お願いします。 

川崎スポーツ 

振興課課長補佐 

スポーツ振興課の 10 月の行政報告を行います。議案書 10 ページになり

ます。 

４日（金）、『第 81 回国民スポーツ大会西都市準備委員会 第１回総会』

を市文化ホールで開催いたしました。同準備委員会は、昨年８月 23日に設

立したものでありますが、この間、“機運醸成”や“開催県への視察”を中

心に大会成功に向けての準備を進めてきたところであります。本年７月 17

日、令和９年の「第 81 回国民スポーツ大会・第 26 回全国障害者スポーツ

大会」の本県開催が正式に決定したことを受け、国民スポーツ大会開催基

準要項に基づき準備委員会を改め。「日本のひなた宮崎国スポ西都市実行委

員会」を設置し、その第１回総会を開催いたしました。当日は、教育長・委

員の皆さまも含め約 70名にご臨席いただきました。ありがとうございまし

た。今後は、常任委員会・各専門委員会を開催し、大会に向けての準備を進

めて行く予定であります 

５日（土）、『第 22回西都市陸上記録会』を西都原運動公園陸上競技場で



 

  

開催いたしました。大会には 103 名の選手がエントリーし、自己のベスト

記録に挑んでおりました。大会は、来年の１月 13日に開催される「市町村

対抗駅伝競走大会」の西都市選手選考会を兼ねております。 

７日（月）～28日（月）、『第 21回みやざきフェニックスリーグ』が、本

県で開催されました。18チームの参加で本市の西都原運動公園野球場も含

め、県内 10 球場で全 162 試合。うち、西都原野球場で 17 試合が予定され

ておりました。今年は天候不良により６試合が中止またはノーゲームとな

っております。 

16日（水）、『令和６年度宮崎県地域スポーツ推進研修会』が、ひなた武

道館大会議室で開催されました。テーマは、「学校部活動の地域移行を見据

えた新たな地域クラブの推進」。「奈良県生駒市教育委員会生涯学習部 ス

ポーツ振興課長 西 政仁 氏」を講師に迎え、行政・学校・地域スポーツ

団体関係者等を対象に行われております。 

24日（木）、スポーツ少年団の『単位団代表者会』が、庁舎北棟会議室で

行われました。来月 17日の「スポーツ少年団交流大会(運動会)」の打合せ

が主な内容でありました。 

25日（金）、『令和６年度宮崎県高等学校駅伝競走大会開会式』が西都市

民体育館で行われました。 

26日（土）、『令和６年度宮崎県高等学校駅伝競走大会』が市役所前発着

コースで開催されました。男子が合同チームを含め 19 校 18 チーム。女子

が合同チームを含め 11 校 11 チーム出場しました。男女共に小林高校が優

勝。地元妻高校は男子 14位。女子が 8位という結果でありました。男女共

に上位３チームが、来月 16日（土）本市で開催予定の九州大会に出場いた

します。 

説明は以上でございます。 

教 育 長 10月の行政報告について、何か御質問はありませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただき

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  

5 議案 

教 育 長 議案の審議に入ります。 

まず、議案第 24号 西都市学習等供用施設の指定管理者の指定について

を議題にいたします。説明をお願いします。 

教育政策課長 

 

学習等供用施設の管理を行わせるものを指定しようとするものでありま

す。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 お諮りいたします。議案第 24号 西都市学習等供用施設の指定管理者の

指定について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 24号を承認いたします。 

教 育 長 つづきまして、議案第 25号 銀鏡地区集会施設の指定管理者の指定につ

いてを議題にいたします。説明をお願いします。 

教育政策課長 

 

銀鏡地区集会施設の管理を行わせるものを指定しようとするものであり

ます。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 お諮りいたします。議案第 25号 銀鏡地区集会施設の指定管理者の指定

について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 25号を承認いたします。 

 

6 そ の 他 

[1] ①市例規類（教育委員会関連）について 

教 育 長 その他、市例規類（教育委員会関連）について、説明をお願いします。 

社会教育課長 （当該例規類について、資料により説明） 

教 育 長 他に何かございませんでしょうか。 

 

[2] ②その他 

教 育 長 その他、何かございませんでしょうか。 

社会教育課長 （第２回米良の神楽まつりについて、資料により説明） 

教 育 長 補足をしますと、この米良の神楽まつりにつきましては、今回西都市が

開催会場となっておりますが、銀鏡神楽・尾八重神楽の方々の舞を、でき

れば子供達にみせたいという思いが強くて、さいと学等で地域の伝統芸能

の勉強もしてますので、今回は小学校５年生６年生に声を掛けまして、今

のところ小学校５・６年生で 200 人ぐらいの参加はお願いしているところ



 

  

です。なかなか神楽の継承者が見つからない状況でありますので、いい機

会になるのではと考えています。来年は木城町で開催となっております。

ぜひ参加いただければありがたいと考えております。 

 他に何かございませんでしょうか。 

 

7 閉  会 

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。 

 

8 次回教育委員会開催日程 

令和６年 11月 27日（水） 午前 10時から 

令和６年 12月 24日（火） 午前 10時から 


